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Comdes niega financimiento ilegal 
y de aportes en campañas políticas 
POLÉMICA. Ediles cuestionaron tardía respuesta y esperan que investigación determine si hubo irregularidades en pagos y 
actividades de proselitismo al interior de esa corporación. Ejecutivos anunciaron acciones legales. 

Pablo Orellana G. 

pablo.orellanaromercuriocalama.cl 

1director ejecutivo dela 
E Corporación Municipal 

de Desarrollo Social 
(Comdes), Jorge Muñoz, y laje- 
fa delárea Educación de lamis- 

ma, Doris Contreras, salieron 
al paso delas críticas imputa- 
ciones de financiamiento ilegal 
para campañas políticas, y ex- 
plicaron los cuestionamientos 
enlos quese les vincula a finan- 
ciamiento ilegal de campañas 
políticas y proselitismo. 

A casiunaño de que la evi- 
dencia, los antecedentes y el 
registro ingresaran a una causa 
laboral por vulneración de de- 
rechos, en la que se presentóel 
audio (en octubre delaño pasa- 
do), y que era de conocimien 
to delas partes, del denomina- 
do caso audio, Jorge Muñoz di- 
jo que “losípuedo decir esque 
el audio no está en este mo- 
mento en el archivo de la cau- 
sa. Era pública, pero tuvo que 
haber un motivo porque la ba- 
jaron”, pese a que el archivo, 
según constató este medio, si 
estaba disponible en los regis- 
tros del Poder Judici. 

El profesional dijo que “se 
están tergiversando hechos 
queno fueron así, y que pue- 
den ser perseguidas penal- 
'mente, y vamos a efectuar que- 
rellaspor calumnias, injurias y 
difamación contra quienes re- 
sulten responsables por estas 
informaciones falsas difundi- 
das en redes sociales y medios 
de comunicación”. 

Consultado acerca de la in- 
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LAS QUERELLAS FUERON ANUNCIADAS AYER POR LOS EJECUTIVOS DE LA COMDES Y QUE SERÁN DE CARÁCTER PERSONAL. 

vestigación que inició el Minis- 
terio Público, el ejecutivo dijo 
que “meenteréa través de una 
nota de prensa. Siel fiscal a mí 
me cita para entregar antece- 
dentes, estoy llano. Yo no ten- 
gonada que ocultar”. 

En cuanto las querellas, 
ambos ejecutivos informaron 
además que estas querellas se- 
rán efectuadas “a la brevedad 
posible”. 

REACCIONES 
Conocida esta información, el 
concejal César Rojas comentó 
que “yo fui uno de los denun- 
ciantes, y entregué los antece- 
dentes, en marzo pasado y co- 
mo parte de mis labores de fis- 

calización, a Contraloría y al 
Ministerio Público; y encuen- 
tro lamentable lo que ocurre 
en Comdes, y también la tardía 
respuesta delas autoridades de 
esa corporación”. 

“Esta respuesta llega muy 
tarde, y es de esperar que tras 
el anuncio de la Fiscalía de in- 
vestigar el caso, se determinesi 
efectivamente se estaban efec- 
tuandoactos irregulares”, dijo 
Rojas. 

Más duro en sus comenta- 
rios, el concejal Claudio Maldo- 
nado dijo que “Jorge Muñozes 
una persona de confianza del 
alcalde Eliecer Chamorro, y 

quehe efectuado, él era el en- 
cargado de recibir los dineros, 
la caja recaudadora y pagado- 
ra de fondos de financiamien- 
10 de campaña, y de aportes 
económicos para un concejal 
enejercicio”. 

Maldonado agregó que 
“me parece impresentable las 
declaraciones del señor Jorge 
Muñoz, porque en el audio se 
escucha claramente su voz, y 
que en algunas entrevistas ha 
reconocido que recibió dine- 
ros, sin tener facultad legal pa- 
ra solicitar recursos a los fun- 
cionarios”. 

Por su parte el senador Es- 

do por los organismos compe- 
tentes, comoel Ministerio Pú- 
blico por ejemplo. Los dichos 
del exabogado de Comdes, 
Francisco Garrote quien fue 
funcionario de Daniel Agusto 
deben sustentarse. Por supues- 
to que cada funcionario debe 
asumir sus responsabilidades 
enlas irregularidades si esque 
lashubo. La información hasta 
ahora ha sido parcial”. 

“Confío enel Ministerio Pú- 
blico, hasta ahora ha demos- 
trado bastante competencia en 
los casos que ha llevado. Qui- 
zásenlainvestigación y forma- 
lización del caso Agusto tardó 

  teban Velás comentó “lo   resp: de estas si 
nes. Y según una investigación importante es que se aclare to- 

en ía, pero hay fiscales 
muy capaces”. g 

      

“Me parece inaceptable las decla- 
raciones del director de Comdes. Él 
era el recaudador y distribuidor de 
recursos para fines políticos. En el 
audio se escucha claramente la 
conversación quelo vincula aestas 
irregularidades en las que hubo un 
claro acto de proselitismo”. 

¡César 
¡Rojas 
¡Concejal 

“Yo fui uno de los denunciantes 
que comenzó a entregar losante- 
cedentes ala Contraloría y al Mi- 
nisterio Público sobre estas irregu- 
laridades en la Comdes. Me parece 
tarde la respuesta de los ejecuti- 
vos, ellos tenían el deber de pro- 
nunciarse antes”. 

Esteban 
l Velásquez 

[Senador 

“Confío enel Ministerio Público, 
hastaahora ha demostrado bas- 
tante competenciaen los casos 
ue ha llevado. Quizás en la inves- 
tigación y formalización del caso 
Agustotardó en demasía, pero hay 
fiscales muy capaces”. 

Alumna l
la NASA recibió distinción 
FUNDACIÓN. Reconocimiento se debe a su desempeño 
académico y asistencia a clases. 

Oportunidad junto a la 
Escuela Especial de Len- 

guaje““Camino deamor” de Ca- 
lama, realizaron una ceremo- 
niadereconocimientoa la estu- 
diante Emilie Pachao Berna, 

quien es una de los 16 ganado- 
res del concurso “Haz que des- 

L aFundación Educacional peguen”, queiránal Centro Es- 
pacial Kennedy de la NASA en 
Estados Unidos, por suasisten- 
cia destacada aclases. 

Durante la ceremonia, Fun- 

dación Educacional Oportuni- 
dad le entregó a la ganadora 
delconcurso un diploma dere- 
conocimiento y también un 

atlas del espacio con el objeti- 
vo que pueda comenzar ainte- 
riorizarse junto asu familia en 
temasrelacionados alo que ve- 
rá en enero de 2025. Además, 

elestablecimiento recibió una 
placa recordatoria para felici- 
tar su promoción de la asisten- 
ciaa clases. 

La ganadora de la Región 
de Antofagasta asiste al nivel 
medio mayor y entre el 15 de 
marzo y 28 de junio tuvo 99 

EMILIE PACHAO BERNA VIAJARÁ EN ENE RO PRÓXIMO A CONOCER LA NASA. 

por ciento de asistencia. Gisel- 
le Berna, mamá de Emilie, co- 

mentó que se enteró del con- 
curso en el centro educativo 

  

donde estudia su hija. “En las 
primerasreuniones de apode- 
rados deeste año, las educado- 
ras nos comentaron sobre el 
concurso que premia la asis- 
tencia y destacaron el hecho 
que el año pasado ganó una 
alumna dela escuela. Después 
de eso inscribí Emilie. Ella es 

fanática del jardín infantil. No 
legusta faltara clases”, 

Ena von Baer, presidenta 
del directorio de Fundación 
Educacional Oportunidad se- 
ñaló que “nos llena dealegría y 
orgullo participar en esta cere- 
monia que destacaa Emilie, así 
como tambiéna su familia”.
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